



学校便り 1月号

ふじみだい

令和8年1月8日発行

豊島区立富士見台小学校

〒171-0052 豊島区南長崎 1-10-5

☎ 03-3953-6472

丙午（ひのえうま）の年を迎えて

校長 田中 良行

明けましておめでとうございます。令和8年になって早いものでもう1週間がたち、本日から3学期がスタートしました。年が変わってすぐに、海外からは平和を脅かすニュースが飛び込んできて大変残念に思っていますが、これまでと変わらず元気に登校する子供たちの姿を見ていると、何事もなく日常生活を送ることのありがたさをひしひしと感じます。

さて、今年は西暦では2026年です。20世紀に生まれた私のような者からみると、21世紀に入つてもう四半世紀が過ぎてしまったのかと思い、時間の移ろいの速さに驚かされます。

今年の干支は「丙午（ひのえうま）」です。私が生まれたのが60年前の丙午の年ですので、今年は例年とは少し違った思いで新年を迎えました。「還暦」を迎えるということもあります、私が最も気になるのは、丙午の年に生まれた女性に関する迷信についてです。その迷信とは「丙午に生まれた女性は気性が荒く、夫の寿命を縮める」というものです。この迷信のため、60年前の丙午の年には出産が敬遠され、前の年の出生数約182万人に対し、約136万人と約46万人も減少しました。翌年には約193万人であったことからも出産回避は明白で、当時の多くの人たちがこの迷信を信じていたことが分かります。

この迷信の出どころは、「丙（ひのえ）」も「午（うま）」も「火」を表し、その二つが重なることで「火の勢いが増す」と考えられたことと、江戸時代に実際に起きた「八百屋お七」の放火事件が浄瑠璃などで悲恋の物語として演じられ、お七が丙午生まれと描かれたことからのようで、全く根拠のない創作がもとになって、多くの民衆が信じるようになったというのが本当のところのようです。江戸時代に広まった迷信が、400年ほどもあとの人たちに大きな影響を及ぼしたかと思うと、人の心理の複雑さに驚くとともに興味深く感じます。

今となれば、この迷信は「迷信」として片付けられますが、そうかといって現代に暮らす私たちがこうした科学的根拠のない話を全く信じないかというとそんなことはなく、ネット上には人々を惑わせようとするフェイクニュースや生成AIによるフェイク画像が数多く溢れ、その真偽を判断することが大変困難な状況にあります。自分の都合のよい情報だけを集めて判断をするのではなく、多様な媒体から情報を収集したり、多くの立場の人たちから意見を聞いたりするなどして、自分にとっても周囲の人たちにとっても好ましい判断をしていくことが大切なのではないかと思います。

3学期も平穏な日常がスタートできたことに改めて感謝しつつ、1年のまとめの学期として、子供たちの笑顔が益々溢れ、充実した学びが行えるよう、日々の教育活動を行ってまいります。本年もご理解とご協力のほど、よろしくお願ひ申し上げます。

コム富士見台に支えられたプロジェクト

「スクールソーシャルワーカーについて」

スクールソーシャルワーカー

スクールソーシャルワーカー（以下 SSW）は、子供本人や保護者からお話を聞きながら、『子供本人の気持ちを尊重』し、どうしたら子供たちが安心した環境で生活を送れるのか、家庭や学校、地域の関係機関と協力し検討しながら、子供を取り巻く環境に働きかけていきます。豊島区のSSWは、各中学校を拠点に、学区内の小学校を訪問しています。お子様に関して心配なことや気になることなどありましたら、学校の先生方を通して、お問い合わせいただけますと幸いです。

児童の皆さん、私は毎週金曜日の午前中に富士見台小に来ています（都合により曜日や時間が変更となる場合もあります）。「こんなことが楽しいよ!!」など、どんなことでもいいので、気軽に話しかけてくださいね。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

☆学校からのお知らせ・お願ひ☆

【席書会・校内書き初め展】

各学級各学年の子供たちが一斉に書き初めを行います。落ち着いた雰囲気の中、一文字一文字に思いを込めて、丁寧に仕上げていきます。

日時：1月 9日（金）1・2校時：3年生 3・4校時：5年生 5・6校時：4年生

13日（火）1・2校時：6年生

※1・2年生は各学級の国語の時間

準備するもの（毛筆）：・書き初め用の筆

・書き初め用の下敷き

} 5・6年のみ

・新聞（朝刊1日分程度）

・習字道具

※当日は汚れてもよい服装で登校するように、お願いします。

※校内書き初め展を1月22日（木）～2月6日（金）まで、各学級の廊下にて行います。1月24日は土曜授業公開となりますので、保護者の皆様、ぜひご覧ください。

【1月24日（土）道徳授業地区公開講座】

道徳授業地区公開講座は、東京都の全学校で行われる「学校、家庭、地域が協力して子供の道徳性を高める」ことを目的とした大切な日です。当日の道徳授業では、担任が授業の流れや意図について示したリーフレット（当日配布）を参考に、子供たちが感じたことを伝え合い、広げたり深めたりしながら自分自身を振り返って考える様子をご覧ください。

- 1校時（8:30～9:15）……4・5・6年生 道徳授業公開（※1・2・3年生は他教科を公開）
- 2校時（9:20～10:05）……1・2・3年生 道徳授業公開（※4・5・6年生は他教科を公開）
- 3・4校時（10:20～11:40）……「意見交流会及び保護者向け講演会」

*「意見交流会」では、区民ひろば富士見台事務局長様、中学校PTA連合会事務局長様、学童（スキップ）の所長様、本校PTA会長を交え、学校外で様々な経験をしていく子供への関わりかたについて、情報交換をいたします。

*「保護者向け講演会」では、意見交流会の報告を受け、校内研究講師の東京都小学校道徳研究会顧問の先生から、より良い親の働きかけ方についてヒントをいただきます。

*昨年に引き続き、当日の下校では、「親子で、手をつないで帰ろう！の日」とさせていただきます。参観や講演を生かし、対話をしながら、一緒に下校をお願いいたします。

◎本日配布の別紙を切り取り、意見交流会と親子下校の参加について、21（水）までにご提出ください。

【愛の光運動】

1月に、エコ委員会による「愛の光運動」を行います。郵便局発行の書き損じはがきや、余った未使用切手がご家庭にありましたら、学校にお持ちください。エコ委員会が集めてボランティア協会に送り、視覚障害者の支援に役立てます。ご協力よろしくお願ひいたします。

【感染症にご注意ください】

気温が下がり、体調を崩しやすい時季です。引き続き、インフルエンザ等の感染にご注意いただき、うがい・手洗いをし、睡眠を十分にとるようにしてください。

【持久走について】

毎年3学期に持久走を実施しておりましたが、校庭改修により本年度は実施いたしません。

〈生活目標〉 あいさつをしっかりしよう。

〈保健目標〉 かぜやインフルエンザを予防しよう。

〈給食目標〉 「いただきます」「ごちそうさま」のあいさつをきちんとしよう。

各学年からのお知らせ

1年生「にこにこ」

【生活科 家族のための仕事について】

冬休みの「かぞくにこにこ大きくせん」へのご協力ありがとうございました。引き続き、仕事のコツや工夫を見付けながら、これからも家族の一員としての役割を広げていけるよう、「パワーアップ 大きくせん」として、学習を続けていきます。

【登校時間のお願い】

寒い時季になりますが、8時10分には学校に到着しているようにご協力お願いします。何時何分に家を出れば間に合うか、改めて親子で確認をしてください。朝会などに間に合うよう、余裕をもって行動できるようにお願いします。

2年生「にじいろ」

【生活科で使用する写真のお願い】

3学期の生活科の学習で、自分の成長を振り返る学習を行います。入学してからできるようになったことや自分のよいところを考えてまとめる学習です。学習を進めるにあたり、お子様がおうちの方にインタビューをします。その際は、どうぞよろしくお願ひします。

また、入学式前後の写真と、ここ最近の写真をご用意ください。(ワークシートに貼りますので、コピーしたものを封筒等に入れてお子様に持たせてください。写真の裏に年齢や行っていること等をメモしていただけると助かります。)

お忙しい中申し訳ありませんが、ご協力よろしくお願ひします。

3年生「さんぽみち」

【カルタ読み上げのお願い】

1月24日(土)の土曜公開日

1時間目に今までの学習内容に関連した、カルタ大会の開催を計画しています。4種類ほどのカルタに取り組む予定です。その際、カルタの読み札を読んでくださる方を募集します。12月に「すぐーる」にてご協力のアンケートをお送りしておりますので、1月12日(月・祝)までにご回答ください。ご協力お願いします。

4年生「Change」

【浜のかあさんと語ろう会】

八丈島の方に来ていただき、八丈島の自然・風土・産業について学びます。その中で、「浜のかあさん」(八丈島漁協女性部部員)が実際に魚をさばくところを見学し、魚を食べる時間があります。使用する魚は、ムロアジ、トビウオ、トミメを予定しています。

【算数で使用する箱について】

2月～3月にかけて、算数「箱の形の特徴を調べよう」で、箱を使用します。空き箱のご準備をお願いします。(立方体の箱があると嬉しいです)

学校に持ってくる日については、各担任よりお知らせします。

5年生「桜梅桃李」

【調理実習について】

1月中に調理実習を行う予定です。ご飯とみそ汁を作りますので、アレルギー等ご心配なご家庭はご相談させてください。

【今年度の卒業式について】

今年度も卒業式に5年生は全員出席をいたします。卒業式に参加することでの自覚を高めさせたいと考えています。日程は3月25日(水)です。下校時刻など、詳細は改めてお伝えいたします。

6年生「彩(カラフル)」

【発育測定について】

1月9日(金)に発育測定があります。体育着を忘れずに持たせてください。

【学習用具の確認のお願い】

3学期を心新たにスタートするために、学習用具の確認をお願いいたします。鉛筆、赤青鉛筆、消しゴム、定規以外の文具は、学校では使用しません。

【感謝の集いについて】

3月6日(金)に感謝の集いがあります。時間は、14時20分～15時45分を予定しています。

ひまわり教室より 活動紹介～リズムジャンプ～

3学期のひまわり指導開始日は、1月14日(水)です。ひまわり連絡帳のご用意をお願いいたします。さて、今月は、ひまわりで行っている活動の一つ「リズムジャンプ」を紹介します。床に置いた縄の上を、音やリズムに合わせてジャンプしたり、片足で跳んだり、前後左右に動いたりする活動です。動きをよく見てまねしたり、合図を聞いて動きを切り替えたりすることで、集中力や判断力、体の使い方を高めることをねらいとしています。順番を意識したり、指示を聞いて動いたりする経験は、学級での学習や集団活動にも生かされます。ご家庭でも、「今日のひまわりで何したの?」と話題にしていただくことで、活動の振り返りや自分の言葉で伝える力につながります。引き続き、ご家庭での声かけをお願いいたします。

1月の行事予定

日	曜	朝会	行事等()内数字は学年	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木		元日						
2	金								
3	土								
4	日								
5	月								
6	火								
7	水		冬季休業日終						
8	木	始業式	始業式 給食始	4	4	4	4	4	4
9	金	チャ	発育測定(46) 席書会(345) SC	5	5	6	6	6	6
10	土								
11	日								
12	月		成人の日						
13	火	チャ	発育測定(12) 席書会(6)	5	5	6	6	6	6
14	水	特時	特別時程14:05頃下校 発育測定(35)	5	5	5	5	5	5
15	木	児集		5	5	5	6	6	6
16	金	チャ	薬物乱用防止教育(6) SC	5	5	6	6	6	6
17	土		豊島区小学校連合作品展(図工)始(~1/19)						
18	日								
19	月	全朝	委員会 道徳(19)の日	5	5	5	5	6	6
20	火	安全	ユニセフ募金(8:10~8:20)	5	5	6	6	6	6
21	水	チャ	ユニセフ募金(8:10~8:20)	5	5	5	5	5	5
22	木	たて	ユニセフ募金(8:10~8:20) 避難所体験(4)	5	5	5	6	6	6
23	金	チャ	豊島区小学校連合作品展(書写)始(~1/25) SC	5	5	6	6	6	6
24	土		土曜公開 道徳授業地区公開講座 書き初め展始(2月6日まで)	4	4	4	4	4	4
25	日								
26	月	全朝	クラブ	5	5	5	6	6	6
27	火	健康		5	5	6	6	6	6
28	水	チャ		5	5	5	5	5	5
29	木	チャ	避難訓練(清掃時地震) 幼稚園・保育園との交流会(1)	5	5	5	6	6	6
30	金	チャ	幼稚園・保育園との交流会(1) SC	5	5	6	6	6	6
31	土								

全朝…全校朝会 児童…児童集会 チャ…チャレンジタイム(ストレッチなど) 安全…安全指導
特時…特別時程 健康…健康指導 たて…たてわり班

※SCはスクールカウンセラー来校日です。

※フジミーは、『NOテレビ・NOゲーム、エコデー』を表しています。

※行事に関しましては、変更することもありますので、あらかじめご承知おきください。

音楽の学習について

音楽専科

音楽科では、歌唱、器楽、音楽づくり、鑑賞の4つの分野を学習しています。全ての分野において大切な「歌心」を育てるために、発声の仕方やフレーズの感じ方などに重きを置いて授業をしています。また最近では「ハーモニー」を意識できるよう、授業の始めに歌声で和音つくる活動を取り入れています。

先日開催された展覧会では、授業内で行った合奏や即興音楽づくりを録音し、会場BGMとして披露しました。大きな舞台での発表ではありませんでしたが、どの学級も真剣に取り組み、演奏中の集中力も立派でした。たくさんの方に聴いていただくことができて良かったです。

3学期は音楽朝会で全校合唱をする予定です。この1年間でパワーアップした歌声が響き渡ることを楽しみに、日々指導していきます。

ダンスへの取り組み

体育部 担当

現在、校庭改修が進み、ゴムチップ部分に水色と緑色の鮮やかな色が広がっています。子供たちが元気に走り回る姿が、もう少しで見られると思うと、こちらもわくわくしてきます。

広い場所で体を動かす機会が減っていますが、子供たちの体力の維持、向上を図るために、ダンスに取り組んでいます。豊島区と協力して活動するダンスグループ「チェンジラップチャーズ」の方々にダンスを教えていただいて以降、週に一度の朝の時間や、体育の時間にダンスの練習に励んでいます。最初のころはおぼつかなかった子供たちの動きも今やすっかりキレのある動きとなり、休み時間に「踊らせてください。」と言いにくる子も見られます。3学期には学年ごとにダンスパートを割り振り、動画を撮影する予定です。今後も楽しみながらダンスに取り組んでほしいと思います。

